

FINANCES

S COMPENSATIONS DES BANQUES CANADIENNES

Les compensations des Banques de Montréal font pour la semaine dernière une diminution de un demi. Cette diminution est attribuée au fait que l'exportation des grains à destination de la Grande-Bretagne cette semaine un ralentissement considérable. Dans les autres centres du Canada qui furent moins affectés ce contretemps les chiffres sont plus élevés que la période correspondante de l'an dernier, Win- nipeg et Toronto rapportent des gains substantiels.

	1920	1919
Montreal	\$132,674,083	\$134,179,180
Winnipeg	108,985,304	92,906,762
Regina	94,572,053	68,758,319
Saskatoon	8,707,504	8,046,645
Calgary	7,141,644	5,485,024
Edmonton	8,174,155	6,136,462
Brandon	4,720,636	4,581,093
St. Paul	3,557,332	3,108,514
St. James	3,439,030	2,891,999
St. John	3,375,919	2,307,432
St. Peter	1,630,156	1,018,472
St. Paul	1,486,787	1,385,429
St. James	1,025,111	870,594
St. John	790,906
St. Peter	1,126,245	769,774
St. Paul	11,495,877	10,503,563
St. James	2,620,320	1,989,817
St. John	759,796	593,257
St. Peter	1,031,707	1,040,736
St. Paul	821,197	623,360
St. James	937,118	1,056,422
St. John	5,318,080	4,965,578

RETRAITS DE FONDS

Le gouvernement des Etats-Unis a affectué depuis plusieurs semaines plusieurs retraits de fonds de son Trésor. Pour la semaine passée, il en a retiré \$16,500,000. Au commencement de cette même semaine il y avait déjà \$28,800,000. Il en a maintenant retiré en tout \$185,000,000 en trois semaines. Ces retraits successifs expliquent la tension monétaire actuelle qui est encore accentuée par les énormes avances que les banques de l'Ouest ont faites cette semaine. La Federal Reserve Board annonce que le neuvième envoi d'or dont chacun représente un montant de \$7,500,000, arrivera par le navire actuellement en route pour New-York.

LE CAPITAL ETRANGER

Il y a actuellement en Canada 659 compagnies ou succursales de compagnies américaines, représentant une mise de fonds de \$415,000,000 de capital américain et qui donnent du travail à 90,000 personnes.

D'autre part, le capital anglais placé au Canada, et dont la majeure partie soutient des entreprises industrielles, se chiffrait, d'après sir George Paish, à \$1,860,000,000.

C'est donc un montant total de \$2,275,000,000 de capital placé chez nous par l'Angleterre et les Etats-Unis; somme notablement supérieure à la totalité de notre dette nationale.

S'il faut se réjouir de cet apport considérable, qui aide effectivement au développement de notre pays, on ne doit pas, cependant, perdre de vue que ce capital étranger représente, au taux modique de 5 pour cent par année, un revenu de \$113,750,000; qu'il est plausible, légitime, de supposer que la majeure partie de ce revenu annuel fait retour aux capitalistes anglais ou américains, bailleurs de ces fonds.

C'est donc un tribut considérable que le Canada se trouve payer de ce fait. D'où on peut conclure qu'au point de vue de notre avenir national, nous devons tendre à créer, à constituer un capital purement national dont les revenus resteront dans nos poches à nous, Canadiens.

RAPPORT ANNUEL DE LA BANQUE MOLSON

L'assemblée générale annuelle des actionnaires de la Banque Molson a eu lieu au bureau-chef de Montréal, le 2 novembre. Le rapport financier soumis fait voir un état de situation des plus intéressants. C'est ainsi que les profits nets de l'exercice arrêté le 1er octobre dernier se totalisent à \$822,718, lesquels, ajoutés au solde, au crédit de profits et pertes il y a un an, donnent un total de \$1,098,153. Les dividendes, les taxes et diverses souscriptions ont absorbé \$580,061, et il est resté un excédent de \$518,092. L'actif de la Banque s'élève à près de \$100,000,000, et les dépôts à près de \$75,000,000.

UNE BALANCE COMMERCIALE ADVERSE NUIT BEAUCOUP A L'AMELIORATION DU CHANGE

D'après les dernières statistiques fournies par le ministère du commerce les importations canadiennes ont augmenté cette année, tandis que le chiffre de nos exportations en comparaison de celui de l'an dernier est pratiquement le même.

Ainsi durant les douze mois terminés en septembre, nous avons importé pour \$1,325,767,940, contre \$886,139,956 en 1919, et nous avons exporté pour \$1,208,919,175 contre \$1,210,541,387 l'an dernier.

(à suivre page 73)